

CONTRATIEMPOS MENORES

IECM: hubo incidentes que no arriesgan la elección

Describe el proceso electoral como tranquilo y civilizado, con una alta participación

ARTURO R. PANSZA

De las 13 mil 341 casillas programadas en la capital del país para la jornada comicial de ayer domingo 2 de junio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) declaró la instalación al cien por ciento de éstas en los 33 consejos distritales, y de ese número, sólo tres que representan el .02 por ciento ya estaban cerradas a las 15:45 horas, sin que se hayan presentado incidentes mayores que obligara a suspender, por un momento, o de manera definitiva, la atención de los electores capitalinos en algún punto de la metrópoli.

Luego del cierre de las casillas a las 18:00 horas, o hasta que se atendió al último votante que estaba en fila, el organismo electoral describió el proceso electoral como tranquilo y civilizado, con incidencias menores y una alta participación, así como algunas inconformidades, como se dio en las especiales en las que se acabaron las boletas para emitir el voto.

De acuerdo con el Sistema de Información de Instalación y Cierre de Casillas del IECM, se dio cuenta de que las tres que cerraron fuera de lo programado fueron las especiales ubicadas en los Distritos 5, 11 y 30, debido a que se terminaron las boletas electrónicas.

El secretario ejecutivo del instituto autónomo, Bernardo Núñez Yedra, destacó que, con base al reporte del Sistema de Información sobre el Desarrollo de la Jornada Electoral, hasta las 18:00 horas del domingo se tenía un reporte de 353 incidencias, de las cuales 289 ya habían sido resueltas.

Lo anterior, contrasta con el corte de las 15:15 horas, cuando se daba cuenta que se tenían registrados 234 incidentes, de los cuales habían sido resueltos 220.

Informó, además, que a las 18:45 horas el 93.78 por ciento de las casillas, es decir 12 mil 590 de las 13 mil 341, reportaban su cierre total y no había algún hecho negativo que lamentar que hubiera puesto en peligro el buen desarrollo de la jornada comicial, en tanto que fue significativa

la participación del electorado.

Durante la sesión permanente del Consejo General del organismo electoral, se tuvo conocimiento de que, con antelación, las presidencias de los 33 consejos distritales fueron notificadas de las medidas de seguridad en boletas y actas electorales, en lo que no se presentó ningún problema.

La postura de la consejera presidenta del IECM, Patricia Avendaño Durán, es que “como fue visible” por toda la ciudadanía, hubo una gran participación del electorado.

Se dieron 44 incidentes en casillas especiales con problemáticas con la Tablet, que se resolvieron de manera paulatina.

Alrededor de 30 relacionados con la instalación de casillas en lugares distintos, algo que se consideró recurrente y la propia ley lo justifica.

Otros 30 que tuvieron que ver con temas de actos de violencia menor, así calificados por funcionarios de casilla que llegaron a detener la votación por algunos minutos; 40 más por propaganda cerca de casillas.

Un acto catalogado como violencia, fue la supuesta noticia falsa de una bomba en una casilla de Cuajimalpa.

“Como fue visible por toda la ciudadanía, hubo una gran participación del electorado”

353**INCIDENCIAS SE**

tenían reportadas hasta las 18:00 horas, de ellas, 289 ya habían sido resueltas





Los incidentes fueron calificados de menores y las alcaldías con más reportes fueron Tlalpan con 24, Miguel Hidalgo 23, Milpa Alta 13 y Azcapotzalco 11 /FOTOS: DAVID DEOLARTE Y JOSÉ MEITON

